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ATA Nº 796 DA CÂMARA MUNICIPAL DE FORMOSA DO RIO 
PRETO, ESTADO DA BAHIA. 

Aos 19 dias do mês de março de 2024, às 18 horas, teve início na Sala de 
Sessões da Câmara Municipal de Formosa do Rio Preto a 5ª sessão ordinária 
do primeiro período legislativo de 2024. Presidida pelo Hermínio Cordeiro 
dos Reis e secretariada pelos vereadores - Sandoval Queiroz de Souza ( 1 º 
secretário), José Antônio Barbosa de Barros (2º secretário). O Presidente 
cumprimentou e agradeceu a presença de todos no Plenário. Prosseguindo, 
pediu ao 1 º secretário para fazer a chamada dos vereadores. Com a ausência 
dos Vereadores Edson Batista Barbosa e José Edimilson de Souza Silva que 
justificaram, o Presidente declara aberta a sessão. NO PEQUENO 
EXPEDIENTE: Nada a constar. NO GRANDE EXPEDIENTE: encontra
se prejudicado. NA ORDEM DO DIA: foi realizada a leitura da Indicação 
nº 05/2024, do Vereador Lucimagno Nogueira da Silva, sugerindo ao Chefe 
do Poder Executivo, como medida de interesse público, a construção de duas 
( 02) bancas, com instalação de manilhas para canalização da água, na estrada 
do Ouro, zona rural deste município. O Presidente da Câmara passa a palavra 
ao autor da indicação, Vereador Lucimagno Nogueira da Silva, que saudou 
aos colegas vereadores e a todos os presentes e disse que são duas obras de 
grande relevância naquela região, devido a falta de trafegabilidade na época 
das chuvas nos dois setores e afirmou que um setor ficou impossibilitado de 
passar uma senhora doente da margem do Ouro em sentido ao Riachão, 
afirmou que são duas obras que estão há muitos anos sem que o Poder 
Público faça com que as pessoas possam trafegar e que são obras que não 
tem grande valor financeiro, mas tem grande valor para a população que ali 
reside. Explicou que a cabeceira da ponte interliga o Ouro, Riachão, Gerais, 
Cajú, Cavalo Morto e a outra obra irá beneficiar doze famílias que moram 
depois da lagoa que também ficam sem trafegar no período chuvoso, pediu 
para que o Poder Público olhe com bons olhos para essas duas obras. Em 
votação a Indicação nº 05/2024 de autoria do Vereador Lucimagno 
Nogueira da Silva, sugerindo ao Chefe do Poder Executivo como medida de 
interesse público, a construção de duas (02) bancas, com instalação 
manilhas para canalização da água, na estrada do Ouro, zona rural 
município, foi aprovada por oito (08) votos. Em seguida foi feita a leitura da 
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Indicação nº 06/2024, de autoria do Vereador Lucimagno Nogueira da 
Silva, indicando ao Chefe do Poder Executivo, a implantação de um Posto 
de Saúde na localidade do Ouro, zona rural deste município. O Presidente 
passa a palavra ao autor da indicação, Vereador Lucimagno Nogueira da 
Silva, que volta a tribuna e disse que o posto de saúde é de uma grande 
necessidade naquela região, devido à distância, principalmente para os 
moradores de São Pedro, Ouro, Sucuriú, Cavalo Morto, Cajú e Riachão, e 
que geralmente esses moradores são atendidos no Posto do Projeto e que às 
vezes não conseguem mais atendimento, tendo de aguardar dias para 
conseguir uma consulta e com um posto de saúde lá na localidade facilitará 
a vida de todos com atendimento médico, odontológico e primeiros socorros, 
disse que em 2021 o colega Robertinho fez uma indicação para este posto de 
saúde, porém não foi atendido, então ele está reforçando essa solicitação e 
pede para que o Gestor atenda o pedido. Em votação a Indicação nº 06/2024 
de autoria do Vereador Lucimagno Nogueira da Silva, indicando ao Chefe 
do Poder Executivo, a implantação de um Posto de Saúde na localidade do 
Ouro, zona rural deste município, foi aprovada por oito (08) votos 
favoráveis. A Vereadora Manuela Fernandes da Rocha solicitou o uso da 
palavra e afirmou que Formosa foi contemplada com obra do PAC de uma 
unidade básica de saúde e que por isso acredita que essa obra poderá sair, 
pois o dinheiro será do Governo Federal. Após a leitura da Indicação nº 
07 /2024, de autoria do Vereador Roberto Correia de Andrade, solicitando ao 
Chefe do Poder Executivo, providências quanto à manutenção e asfaltamento 
da estrada do Aeroporto até sair na BR 135, em frente a localidade do 
Canadá. O Presidente passa a palavra ao autor da indicação, Vereador 
Roberto Correia de Andrade, que saudou a todos os colegas e ao público, 
disse que Formosa infelizmente o Poder Executivo Municipal ainda não tem 
poder para comandar parte do orçamento municipal, visto que é necessário 
que se tenha uma emenda à Lei Orgânica para regulamentar as emendas 
impositivas e que por esse motivo o vereador ao invés de impor ao 
Executivo, que ainda não é o caso e que espera que um dia o vereador tenha 
esse prazer de indicar uma emenda e o Executivo ser obrigado a fazer e que 
pensando nisso, sabe-se que Formosa tem uma única entrada principal e com 
a reivindicação de um motorista de carreta o vereador observou que a entrada 
principal de Formosa não possui acesso para uma carreta bitrem, que são 
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veículos longos possuem dificuldade de adentrar à cidade e que não possui 
um pátio seguro e que próximo ao Canadá, via Aeroporto, possui uma via 
larga que possibilitará acesso com mais fluidez ao transporte em Formosa, 
até porquê é uma necessidade, disse que almeja que o Poder Público 
Municipal possa arrumar a estrada e asfaltar, já que não vai onerar tanto o 
Poder Público, mas que vai ser de grande valia não só para os carreteiros, 
como também para todos que trafegam naquela região. Em votação a 
Indicação nº 07 /2024 de autoria do Vereador Roberto Correia de Andrade, 
solicitando ao Chefe do Poder Executivo, providências quanto à manutenção 
e asfaltamento da estrada do Aeroporto até sair na BR 135, em frente a 
localidade do Canadá, foi aprovada por oito (08) votos favoráveis a 
aprovação. Foi feita a leitura da Indicação nº 08/2024, de autoria do 
Vereador Roberto Correia de Andrade, sugerindo ao Chefe do Poder 
Executivo, a construção da cobertura da quadra esportiva da localidade de 
Arroz de Cima e a construção de uma Praça de Lazer com brinquedos 
infantis, na área disponível ao lado da quadra. O Presidente passa a palavra 
ao autor da indicação, Vereador Roberto Correia de Andrade, que retoma a 
tribuna e disse que dias atrás conversando com jovens da comunidade do 
Arroz e que visitando a comunidade, avistou uma área, muito mal mantida 
em frente à escola e que os jovens estavam reivindicando os direitos 
fundamentais e disse ainda que o povo do Arroz merece lazer e bem estar e 
reclamaram do sol ardente, já que a quadra não tem cobertura, disse que vem 
solicitar através da indicação solicitar a construção da cobertura da quadra 
esportiva, bem como a construção de uma praça, que servirá para eventos 
culturais, que será de grande importância, pediu o voto dos colegas e disse 
que a indicação é do povo, falou ainda do posto de saúde daquela localidade 
que se encontra fechado e que o lazer é um direito de todos. Em votação a 
Indicação nº 08/2024, de autoria do Vereador Roberto Correia de Andrade, 
sugerindo ao Chefe do Poder Executivo, a construção da cobertura da quadra 
esportiva da localidade de Arroz de Cima e a construção de uma Praça de 
Lazer com brinquedos infantis, na área disponível ao lado da quadra, foi 
aprovada por oito (08) votos favoráveis. Dando continuidade, em 
cumprimento às determinações regimentais, o presidente solicita ao 1 
Secretário, Sandoval Queiroz de Souza, que assuma a Presidência da Mesa 
Diretora para dar a devida tramitação à indicação seguinte. O Presidente em 
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Exercício solicita a leitura da Indicação nº 09/2024, de autoria do Vereador 
Hermínio Cordeiro dos Reis, apresentando os nomes indicados pelos 
vereadores, para homenagear as Mulheres Destaques do Ano, cujas histórias 
e trajetórias de vida se destacaram ou prestaram relevantes serviços na 
comunidade ou no município, nos termos do Decreto Legislativo nº O 112023 
e este ano será concedido à Sra. Alaece Moreira dos Santos, Sra. 
Francisca Cardoso de Araújo e Sra. Luciane Cristina Brandão de 
Araújo, por indicação do vereador Hermínio Cordeiro dos Reis; Sra. Maria 
Janete Francisca Bispo Serpa e Sra. Alice Fujie Ogasawara indicadas 
pelo vereador Edson Batista Barbosa; Sra. Amelisia Rodrigues dos Santos 
e Sra. Isauri Macedo Araújo, por indicação do vereador José Antônio 
Barbosa de Barros; Sra. Maria Amélia Lustosa Messias Barbosa e Sra. 
Maria da Rocha Nogueira de S. França, por indicação do vereador 
Sandoval Queiroz de Souza; Sra. Marilde Dias dos Santos, por indicação 
do vereador José Edimilson de Souza Silva; Sra. Thaise Dias Soares Santos 
e Sra. Rosanira Batista Bomfim Moreira, por indicação da vereadora 
Manuela Fernandes da Rocha; Sra. Maria Ferreira de Souza e Sra. 
Celecina Francisca Borges, por indicação da vereadora Maria Rosita 
Azevedo de Araújo; Sra. Conceição Neli de Matos de Souza e Sra, Maria 
do Socorro Araújo, por indicação do vereador Joílson Rocha de Souza; Sra. 
Abenilda Ferreira dos Santos, por indicação do vereador Lucimagno 
Nogueira da Silva; Sra. Nelza Bernardo Correia de Andrade e Sra. Maria 
das Mercês Garcês Caldeira Alves por indicação do vereador Roberto 
Correia de Andrade e Sra. Maria Alves dos Santos Ferreira, por indicação 
do vereador Antônio Martins dos Santos. Em seguida, o Presidente concede 
a palavra ao Vereador Hermínio Cordeiro dos Reis subscritor da indicação, 
que cumprimentou a todos os presentes e disse que é uma satisfação 
apresentar esta indicação e que os colegas vereadores indicaram os nomes de 
mulheres que com seu trabalho fizerem a diferença em Formosa do Rio Preto 
e que contava com o apoio de todos os colegas para que dia 26 as 
homenageadas estejam presente nesta Casa para receber a placa. Em votação 
a Indicação nº 09/2024, de autoria do Vereador Hermínio Cordeiro dos Reis, 
apresentando os nomes indicados pelos vereadores, para homenagear as 
Mulheres Destaques do Ano, cujas histórias e trajetórias de vida se 
destacaram ou prestaram relevantes serviços na comunidade ou no 
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município, nos termos do Decreto Legislativo nº O 1/2023, foi aprovada por 
oito (08) votos favoráveis a aprovação. Na sequência o Presidente em 
Exercício solicita ao Vereador Hermínio Cordeiro dos Reis que reassuma a 
Presidência para dar continuidade à Sessão. Dando continuidade o 
Presidente solicitou a leitura do Projeto de Lei nº 02/2024, de autoria do 
Poder Executivo Municipal, que institui o Conselho Municipal de Turismo, 
o Fundo Municipal do Turismo e dá outras providências. Após a leitura o 
Presidente concede a palavra ao Vereador Roberto Correia de Andrade, que 
afirmou que o Projeto de Lei é brilhante e que o art. 137, parágrafo 1 º do 
Regimento Interno fala que deve ser entregue uma cópia 24 horas antes para 
cada vereador do projeto e em Regime de Urgência ele deve ser constado em 
ofício de remessa, mas que a administração pública precisa andar e afirmou 
que o turismo em Formosa ainda é muito fraco, que o incentivo ao turismo é 
muito pouco, principalmente por parte do Governo do Estado e do Governo 
Federal, que a cidade é rica, com muitas belezas naturais, com nove rios, 
cachoeiras, corredeiras e vários ambientes do Cerrado que podem ser 
usufruídas e que o conselho pode contar com o vereador e declarou que as 
pessoas de condições financeiras tomaram conta das margens do Rio Preto, 
apelou para os colegas para não temerem os empresários para liberar as 
margens do Rio Preto para que o povo possa usufruir das belezas naturais e 
que acredita que o conselho será composto por pessoas comprometidas com 
o meio ambiente e com o turismo e que possa retornar em forma de 
arrecadação para a Prefeitura, disse que não há acesso à Cachoeira do 
Estrondo, falou que espera que tragam para Formosa um clube, um hotel 
fazenda, disse que na parte econômica que possa alavancar o turismo em 
Formosa. Com a palavra a Vereadora Manuela Fernandes da Rocha, 
cumprimentou a todos e afirmou que esta Lei foi aprovada em 201 7, declarou 
que essa Lei está sendo modificada apenas dois parágrafos e com a assinatura 
do Prefeito, a vereadora afirmou que Formosa precisa de um turismo forte e 
que a economia de Formosa não pode só depender de emprego de prefeitura, 
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que a economia de Formosa pode ser pujante. Com a palavra a Vereadora, \\ 
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Maria Rosita Azevedo de Araújo que saudou aos presentes e afirmou que \ "-
nunca é tarde e que essa Lei aprovada em 2017, já deveria ter sido aprovada: \ \ \: 
bem antes, já que Formosa possui muitas belezas naturais, com nove rios,\,,\,':t
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quatro cachoeiras e afirmou ainda que comparada as cachoeiras da Chapada \ \~ · 
\ 
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Diamantina, a Cachoeira do Estrondo é muito mais bonita e que as 
corredeiras do Rio Preto superam as corredeiras do Rio de Ondas em 
Barreiras ou dos rios de São Desidério e disse que 80% dos formosenses não 
conhece as belezas naturais e que a exploração do turismo irá gerar recursos 
financeiros e empregos. Disse que mesmo que com tanto atraso que isso 
venha acontecer de verdade. Com a oportunidade o Vereador Joílson Rocha 
saudou a todos e afirmou que o projeto é de grande alegria e parabenizou o 
secretário de Desenvolvimento Econômico e Turismo, Eliel, e a secretária 
de Esportes, Odília pelo evento realizado no final de semana passada e que 
todos os vereadores estão abraçando o projeto e espera que Formosa venha 
mostrar todo o seu potencial, aproveitou para parabenizar o sr. Abelardo, 
presidente do CDL, pela colaboração no projeto. Em seguida, com a palavra 
o Vereador José Antônio Barbosa de Barros que cumprimentou aos colegas, 
ao público e aos intemautas e disse que aprova o que é bom para a sociedade, 
afirmou ainda sobre um oficio encaminhado ao secretário de infraestrutura, 
Sérgio Brito, solicitando l 00 km de asfalto para beneficiar as comunidades 
de Arroz e Mato Grosso para gerar emprego e renda, além do São Marcelo 
que necessita de um hotel fazenda, pousadas, disse que Formosa é um 
município rico, porém não tem boas estradas que dê acesso às belezas de 
Formosa, que sonha com uma Formosa desenvolvida, falou que vota a favor 
do projeto, Com a palavra o Vereador Sandoval Queiroz que após os 
cumprimentos, parabenizou aos colegas que falaram antes e que gostou das 
discussões, destacando a fala do vereador Roberto, quando disse que os 
latifundiários estão dificultando o acesso ao rio, já a vereadora Manuela que 
o projeto já foi aprovado anteriormente e que infelizmente não fizeram 
acontecer, disse a vereadora Rosita citou as belezas do Rio Preto, que Joílson 
citou o início do funcionamento do turismo em Formosa e que ainda é pouco 
e que espera que o Executivo faça acontecer. Em votação o Projeto de Lei 
nº 02/2024, de autoria do Poder Executivo Municipal, que institui o 
Conselho Municipal de Turismo, o Fundo Municipal do Turismo e dá outras 
providências, foi aprovado por oito (08) votos favoráveis. NAS 
CONSIDERAÇÕES FINAIS: Encontra-se prejudicada. Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente declarou encerrada a presente sessão, ficando 
a próxima Sessão, na qual será realizada a HOMENAGEM ÀS 
MULHERES DESTAQUE DO ANO, para próxima terça-feira, dia 26 de 
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março. Para constar, eu, Luciana dos Santos Roque, secretária ADOC, lavrei 
a presente ata que vai assinada por mim e por todos os vereadores presentes. 
Sala das Sessões, 19 dias do mês de março de 2024 - 1u~iana dos Santos 
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